
Julien en bref… 
Julien réalise ses études à l’université de Pau et obtient un master en technologie de l’internet.  A
l”issue, il cherche sa voie et intègre par le biais d’une opportunité le centre de ressource informatique
de l’UPPA (Université de Pau et des Pays de l’Adour). 

Je sentais que le milieu était évolutif et que cette expérience pouvait m’apporter beaucoup de choses
et m’enrichir professionnellement. 
Je “touche à tout”, suis confronté à des cas concrets puis au bout d’un an démarre le projet de la brique 
SI recherche, mené en partenariat avec COCKTAIL. 
L’aventure cocktailienne démarre...
Je participe activement à l’époque aux fondations de ce projet en co-construction. C’est ainsi que
SANGRIA voit le jour. 
Puis mon engagement au sein de l’association ne cessant de grandir, j’intègre COCKTAIL en tant que
mise à disposition. 

Ma montée en compétence est progressive, j’apprends beaucoup aux côtés de ma coéquipière de
l’époque dotée elle de la facette “métier”. 
Arrivant à un tournant de ma carrière, j’imagine la suite et évoque plusieurs hypothèses . C’est en
2011 que suite à une offre de l’association j’intègre pleinement l’équipe de COCKTAIL. 
Le scope est large, je travaille au sein de plusieurs équipes notamment sur le référentiel (AGRHUM),
mais aussi pour des applications de la GFC ou encore de la SVE. 
Tout ceci m’amenant à participer au démarrage du projet PC-Scol.  Puis en 2019, j’envisage de
changer d’horizon et m’engage chez TotalEnergies. Cette expérience de 4 ans me permet alors de gérer
une équipe mais les missions sont bien moins techniques et la liberté des actions assez réduite. 
2023 marquera mon retour chez COCKTAIL. 

les + de COCKTAIL 
Chez COCKTAIL la flexibilité à plusieurs niveaux est un réel avantage. 
On peut toujours proposer de nouvelles idées, initier de nouvelles choses. On a une certaine liberté
pour explorer, construire qui font sens pour moi et qui, quelque part, me manquaient dans ma
précédente expérience. 
COCKTAIL incarne une seconde maison. Je l’ai quitté en me disant, j’y reviendrai ! Et lorsque
l’opportunité s’est présentée, c’est tout naturellement que je me suis lancé dans cette nouvelle
aventure. 
Structurellement l’association a beaucoup évolué mais j’ai globalement vite retrouvé mes marques au
sein de cette équipe. 

Un architecte chez COCKTAIL c’est quoi  ? 

L’architecte technique tient un rôle assez central dans la structure. 
Je recherchais cette centralité. Avoir une vision globale, être le facilitateur dans les décisions
techniques, mettre les mains dans le cambouis avec le côté opérationnel du poste sont des valeurs
professionnelles qui ne cessent de m’animer. 
Cette diversité m’amène à travailler et réfléchir sur des sujets très techniques touchant notamment
au socle applicatif pour sa modernisation, aux sujets transverses pour la partie “front” en passant par
la gestion de projet. 

Quelques exemples de projets ? 
Parmi les plus gros chantiers, j’évoquerais la modernisation de la plateforme de l’usine logicielle avec
l’utilisation de technologies par containérisation, l’écrémage du code “daté” sur certaines de nos
sphères et l’accompagnement des équipes dans cette transition numérique. 

Un leitmotiv ? 
Ce serait sans nul doute de faciliter la vie des adhérents au quotidien, que ce soit d’un point de vue
métier ou technique. 

Une passion ? 
La photo ! C’est une activité que j’affectionne tout particulièrement. 

Récits d'un (Archi)tecte technique 2009 & 2023
Les Entretiens Cocktail

Julien LAFOURCADE, 40 ans - Socle technique, basé à Pau

Julien LAFOURCADE

PAROLES D’UN #Architecte technique

Chez COCKTAIL, à chacun son métier et il
y en a tant à découvrir... 

Les entretiens Cocktail sont une occasion
originale de se familiariser aux profils et
compétences que l'Association recense. 

Quel métier, quel profil, quels objectifs,
quelle vision ? 

"COCKTAIL incarne
une seconde maison.
Je l’ai quitté en me

disant, j’y reviendrai !"

L’architecte technique tient un rôle
assez central dans la structure. 

Je recherchais cette centralité. Avoir
une vision globale, être le facilitateur
dans les décisions techniques, mettre

les mains dans le cambouis avec le
côté opérationnel du poste sont des

valeurs professionnelles qui ne
cessent de m’animer. 


